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令和 ２ 年度 

第５回（８月）教育委員会定例会会議録 

 

日 時：令和２年８月 26日(水) ９時 30分～11時 00分 

場 所：村民センター小会議室 

出席者：教育長 清水 閣成 

委 員 清水 道直・林 百代・出羽澤和子・薄田 東 

事務局：教育次長 伊藤 弘美 

書 記：池上 博子 

以上７名 

 

傍聴人：なし 

 

１ 開 会 

 

２ 教育長あいさつ 

  暑さ厳しいですが、コスモスの花が見られます。コスモスの花といえば「1つだけ

ちょうだい」で始まる『一つの花』。平和に暮らせる世の中を願っている作品と思いま

す。先日、事務局に小 6年の児童から「村と第二次世界大戦（戦争）との関係を調べ

たいけれど、どうしたらいいか教えてください」という電話がありました。詳しい方

を紹介させていただき、その方のやり取りの最後に「私は、これからどうしていけば

よいのか」と話したようです。答えは自分で導きだすのですが、このお子さんの学び

の在り方に元気をいただきました。8月定例会です。よろしくお願いいたします。 

 

３ 報告・確認事項 

 (1) 新型コロナウィルス感染症対策について 

  ① 新型コロナウィルス感染症対応ガイドラインについて （会議資料１） 

   ＜教育長＞ 

     7月末に保育園・学校の各家庭に、園児・児童生徒が発症・濃厚接触者とな

った場合の対応ガイドラインにより周知させていただいた。先日、北信M中学

校の「対応フローチャート」が郡校長会と共有できたので、村のガイドライン

と重ね必要に応じて改訂していきたい。 

   ＜教育委員＞ 

     了解 

  ② 各学校の対応について （会議資料２） 

   ＜教育長＞ 

     会議資料にて各校の今後の予定等について説明 

   ＜教育委員＞ 
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    ・相談室では、今日の新聞記事にもあったが、コロナの関係もあり、ゲームの

関係の相談が増えている。特に中学生。医療につなげているお子さんもいる

が、実際に止めさせられないケースがある。 

    ・休み中こども館に来る生徒が、（禁止されている）館内でゲームをする姿あり。 

    ・学校の夏休み中のプールがなくなり、朝のラジオ体操も全面的に禁止となっ

た。 

    ・子どもの生活リズムを整える上で、ラジオ体操は大事と考える。子どもたち

の活動等端から止める傾向がありはしないか。工夫した取り組みができなか

ったのか。村で発症者が生じたので致し方ないことも理解できるが…。 

   ＜教育長・教育次長＞ 

    ・社会教育関係のアンケートを実施し、イベントで感染者が生じた場合「責任

をだれがどうとるのか」「何かあったら困る」という意見もある。 

    ・例えば、村の駅伝・文化祭等、分館長主事会、文化団体等関係団体、青少年

健全育成の方と、どうしたらイベントが可能か等協議し、最終決定として中

止の判断をしている。また、今年中止としても来年度に繋ぐことを大事に考

えてきている。 

   ＜教育委員＞ 

    ・こども館の今夏のイベントは、今まで以上に参加者が多く、定員を満たして

いた。イベント開催の難しさは感じる。 

   ＜教育長＞ 

    ・対応はケースバイケースであるが、制約がある中で「どうやったら」を大事

に考えていきたい。 

   ＜教育委員＞ 

    ・学校においても、行事を削り、夏休みを短縮し、駆け足で教科を中心とした

履修に努めている。中３・小６以外の学年は積み残してもよいと文科省で伝

えてきている。「授業が分からない」という子どもが増えているのではないか。 

    ・保護者も焦っている。「自分の子どもの学習が遅れるのは困る。」と考えてい

る。 

   ＜教育長＞ 

    ・履修の考え方の難しさがある。高校入試の範囲は狭めたが卒業までに中３迄

の履修は行うようになっている。 

  ③ 村の対応について 

   ＜教育次長＞ 

    ・村駅伝は中止としたが、アプリを使っての参加型の方法も考えている。 

    ・文化祭ステージ発表は、希望する団体は伊那ケーブル TVで収録して放映す

る方法も探っている。作品展については、村民センター等を活用して、講座

ごとに展示していくことも考えている。 

    ・成人式が今後の課題。式典は行いたいが、祝賀会は行わない方向はどうかと

考えている。県外の方はこのままだとこちらに来ることには難しさがある。

オンラインできるのか、写真はどうするのか考えている。服装については、
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式典そのものの中止もあり得るので平服を描いている。早めに新成人の方に

伝えていく必要がある。 

    ・9月定例会で補正予算を認めていただければ、村民センター・学校の水道の

蛇口をレバー式に換えていく。タブレット・モバイルルータ―、熱中症計、

アルコール消毒薬等を入れていく予定。 

  ④ スクール・サポート・スタッフ、学習指導補助員について 

   ＜教育長＞ 

    ・南箕輪中学校（月～木）南部小学校（金）午前 4 時間 8 月 17 日より 1 人

配置。 

    ・ 学校では非常にありがたいと連絡をいただいている。 

    ・南箕輪小学校に学習指導補助員 2 名を 8 月 19 日より配置。授業サポート

が始まった。 

 (2) 児童・生徒数について （会議資料３） 

    資料にもとづき、報告がなされた。 

 (3) 事故報告 （会議資料４） 

    非公開 

 (4) 各委員から（課題、希望）（口頭にて） 

   ・こども館の放課後児童クラブは人数が多く苦慮している。 

   ・コロナ禍により、ゲーム依存の状況等分かれば共有したい。 

 (5) ８月事業報告・９月事業計画について （会議資料５） 

    資料にもとづき、報告・確認がなされた。 

 (6) ９月・10月定例会について 

    ９月 24日（木）15時から 予定 

    10月 26日（月）15時から 予定 

 (7) その他 

  〇９月６日防災訓練について 

    南箕輪小学校体育館を避難所として設営予定 

  〇工事の関係 

   ・南小 昇降口南側トイレ（「みんなのトイレ」）設計中 

   ・南部小 給食室の工事終了児童増に対応（400食）2学期から動いている 

   ・南中 プールの改修は設計入札を終え、議会議決後着工予定 

   ・村公民館 屋根雨漏り対策オーバーレイ工法 

  〇小中学校の放課後学習が 9月中旬からスタートする。 

 

４ その他 

 (1) 令和２年度県市町村教育委員会連絡協議会研修総会の中止に伴う研修総会全大会

報告事項の送付について （別紙資料） 

    資料にもとづき、報告・確認がなされた。 

 (2) 村議会福祉教育常任委員会との懇談会について 

    明日 27日（木）実施 
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 (3) 教育大綱について （会議資料６） 

    今後、教育大綱を村第 5次総合計画・後期と重ねて検討していきたい。 

 

５ 閉 会 

 

以上 

 


